

Mitteilung	8002/2025	Fachbereich 1 Herr Hoffmann
Rückblick Lukasmarkt 2025		
Folgenden Gremien zur Kenntnis: Ausschuss für Kultur und Märkte		

Information:

1. Allgemeines 2025

Zum Lukasmarkt 2025 wurde wieder ein überdurchschnittlich gutes Besucheraufkommen verzeichnet. Wettertechnisch wurde während der gesamten Öffnungszeiten nicht ein Regentropfen verzeichnet. Besonders an den beiden Sonntagen besuchten wieder zahlreiche Besucher die Innenstadt.

1.1 Pferdemarkt und Schafmarkt

Beide Viehmärkte waren gut besucht und fanden wieder viel Anklang, insbesondere bei Familien. Die Kommunikation zwischen Stadt und den Organisatoren verlief reibungslos. Der langjährige Veranstalter Uwe Stefener tritt nach 40 Jahren in den „Pferdemarkt-Ruhestand“ als Organisator. Für den Pferdemarkt 2026 - 2028 wurden bereits Nachfolger bekannt gegeben und der Vertrag unterzeichnet.

Zum Schafmarkt fand neben einer Rasseschau auch wieder ein Jungzüchterwettbewerb statt.

1.2 Historischer Jahrmarkt

Der Vergnügungspark wurde nach langer Zeit wieder durch einen historischen Markt auf dem Kirchplatz erweitert, welcher bei den Besuchern einen guten Anklang fand. Der historische Jahrmarkt soll alle 5 Jahre stattfinden, nächstes Mal 2030.

2. Sonstige Vorkommen

2.1 Stillstände

Der Wellenflug stand aufgrund eines technischen Problems von Montag bis Mittwoch still.

2.2 Platz im Burgfrieden

Der Platz wurde 2025 erstmals durch die Familie Mittler als „Kölner Hof“ betrieben. Neben einem tollen thematischen Aufbau bot der Betreiber einiges an Programm. Dies führte insgesamt zu einer Bereicherung des Lukasmarktes.

2.3 Park + Ride

Der Park + Ride Service wurde auf Wunsch des Ordnungsamtes auf beide Samstage ausgeweitet, um den Verkehr und die Parksituation in der Innenstadt zu entlasten.

An beiden Samstagen waren die Park + Ride Parkplätze jedoch erneut sehr wenig frequentiert.

2.4 Polizeibericht

Jeden Morgen vor Veranstaltungsbeginn wurde eine Sicherheitsbesprechung zwischen Polizei, Ordnungsamt und Marktamt durchgeführt.

Herausragende polizeiliche Ereignisse waren nicht zu verzeichnen. Im gesamten

Veranstaltungszeitraum waren lediglich elf Körperverletzungsdelikte und wenige Straftaten angezeigt. Dieses entspricht dem Niveau der Vorjahre.

An allen Veranstaltungstagen wurde in der Zeit von 13.00 bis 19.00 Uhr erfolgreich eine mobile Wache der Polizei auf dem Marktgelände (am Neutor) betrieben.

2.5 Jugendschutz

Wie bereits in den letzten Jahren wurden an den beiden Wochenenden Jugendschutzkontrollen gemeinsam mit der Jugendpflege Mayen und dem Ordnungsamt durchgeführt. Dieses Konzept hatte sich bereits in den letzten Jahren bewährt. Insbesondere Tabakwaren und E-Zigaretten wurden sichergestellt.

2.6 Bodenfeuerwerk

Das Bodenfeuerwerk vom Doppelweltmeister brachte erneut Besucherströme in die Stadt. Die Zuschauer waren begeistert.